

En una breve pero sustanciosa nota publicada el 15/08/2005 en el diario Clarín Online por el periodista Osvaldo Ortiz, se señala: "El plan de salud neuquino que se inició en 1970 tuvo resultados espectaculares y bajó la mortalidad infantil de casi un 160 por mil, a un 9,6 por mil... No se basó en servicios complejos, sino en la atención primaria. La prioridad fue siempre personal y equipamiento básico....En mayo del año pasado Sobisch anunció que otorgaría aportes de fondos al sector privado, porque tenemos tan buen servicio de salud, que los privados se están fundiendo y debemos revertir esa situación...Si bien los paros agudizaron el colapso, ya antes de junio, el sistema de salud se había convertido en un 'buen cliente' del sector privado. En 5 meses se pagaron por derivación de pacientes, compra de medicamentos y otros insumos más de \$ 5,6 millones... El médico Roberto D'Angelo, del hospital central de Neuquén, opina que 'los enfermos en tratamiento que reciben el turno en cada visita, prácticamente no dejan lugar a los que llegan eventualmente y que faltan profesionales en áreas críticas y básicas como clínica médica, hematología, neurología y ni hablar del área de salud mental'".(Osvaldo Ortiz. neuquen. corresponsalneuquen@clarin.com)

Hoy, luego de la desafortunada decisión política adoptada por el ex gobernador Jorge Omar Sobisch, en la materia que tratamos, según lo expuesto por el periodista Osvaldo Ortiz y se remarcará más arriba, el sistema de salud pública neuquino está destruido, sin capacidad de respuesta para garantizar el derecho a la salud de la población con trabajadores percibiendo sueldos absurdamente bajos, falta de insumos y material humano básicos para garantizar la atención de los pacientes.

Tanto en Neuquén Capital como en el interior la población se encuentra en una situación de "alerta máxima" en la atención de su salud.

El caso adquiere particular gravedad en el interior y en especial en las ciudades que como San Martín de los Andes o Villa La Angostura reciben permanentemente gran cantidad de turistas

En efecto, ante la insólita pasividad de los organismos competentes - entre ellos obviamente el Ministerio de Salud - la población tanto permanente como ocasional se encuentra ante una seria situación de riesgo respecto de su salud.

En el caso puntual del nosocomio de San Martín de los Andes, un hospital de nivel II complejidad 4 que funciona como un hospital de complejidad 6, los trabajadores estabilizan

pacientes los, derivan y controlan con características de terapia intensiva, remarcando que es habitual que choferes, enfermeros, médicos, etc., deban superar largas distancias y obstáculos geográficos y climáticos extremos para cumplir su trabajo profesional recibiendo en reciprocidad maltrato y sueldos magros (ver más en Carta de lectores del diario La Angostura Digital "La crisis del sistema de salud en el interior de la provincia" por el Dr. Gustavo Nuño - www.laangostura.digital.com.ar)

Por su parte el diario digital 8300 pone de manifiesto: "Desde el nosocomio Ramón Carrillo de San Martín, el médico Ricardo Powell informó que 6700 trabajadores del sistema de salud neuquino llevan adelante medidas varias (paro general, suspensión de consultorios, marchas, notas a cámaras de comercio, hoteleras)...El reclamo básico es el aumento del presupuesto que permita a los trabajadores cumplir con la obligación de curar y proteger la salud de la población con eficacia... El mismo gobierno anuncia superávit en las arcas del Estado. Por otro lado se ha publicado que el presupuesto provincial de años previos aprobado en la Legislatura a sido sub-ejecutado, sin embargo nadie puede aclarar dónde se encuentra el excedente no invertido en escuelas y salud pública, denunció Powell, resaltando que particularmente en el hospital de San Martín existe un riesgo permanente de evacuación hospitalaria en virtud de la prosecución del paro" - (5/5/2011 diario 8300).-

Lo expresado marca por un lado el derrumbe, en siete años, del sistema de salud neuquino, que en su momento fue ejemplo a seguir tanto a nivel nacional e internacional y por el otro la falta de voluntad puesta de manifiesto por el gobierno de la Provincia de Neuquén en resolver las dificultades indicadas, comportamiento que benefició en exceso a la clínicas y centros de salud privados, cumpliendo la intención del ex gobernador Jorge Omar Sobisch, tal como la expuso en el año 2004 y se remarcará al inicio de esta nota. Así cabe concluir que la actual política de Salud Pública sigue la misma línea de la anterior administración.

Finalmente aparecen un par de interrogantes: ¿Si en su plataforma política para las próximas elecciones el actual gobernador privilegió, cambiando totalmente el rumbo seguido hasta este momento, el desarrollo pleno de la Salud Pública, por qué condicionar tan loable propósito a un nuevo triunfo electoral cuando puede satisfacerlo ahora, que esta en funciones y los reclamos apremian? ¿Será que si el MPN triunfara en la próximas elecciones tal postulado electoral se convertiría como ha sucedido hasta ahora desde el año 2004 en una promesa que jamás será cumplida y asistiremos a la destrucción inevitable y final del Hospital Público?

El reportaje gráfico

Sobre la salud publica - Hospital San Martin de los Andes

Escrito por hector luis manchini

Domingo, 08 de Mayo de 2011 22:41 - Actualizado Jueves, 12 de Mayo de 2011 21:40

{morfeo 1}